

les plus dynamiques de la société civile, ont un effet modérateur sur l'État non seulement par une confrontation directe mais aussi grâce à des activités de coopération et de facilitation. Dans les deux cas, l'objectif est le même : obliger l'État à mieux servir ses citoyens. Les questions théoriques touchant les relations entre les ONG et l'État seront expliquées par l'examen du niveau empirique des crises de l'eau potable dans l'État rural du Gujérat (Inde). Le PRAVAH est un réseau axé sur les enjeux, constitué de représentants des ONG, d'universitaires et de militants, dont le principal objectif est d'assurer de l'eau potable à toute la population du Gujérat. Le réseau a récemment commencé de collaborer avec l'État pour promouvoir les initiatives communautaires ascendantes d'approvisionnement en eau potable au Gujérat. Les relations subtiles particulières qu'entretiennent le PRAVAH et le service d'eau et d'égouts du Gujérat illustreront les éléments de coopération qui interviennent dans les partenariats entre les ONG et l'État et apporteront des conclusions plus précises sur le sens et l'incidence de la société civile autochtone et de ses relations avec l'État.

Biographie

J'ai obtenu mon baccalauréat en commerce à l'Université McGill en 1996. J'en suis actuellement aux dernières étapes de la rédaction de ma thèse de maîtrise en études du développement international à l'Université Dalhousie. Au cours des quatre dernières années, j'ai participé à diverses activités sur le terrain en Inde dans plusieurs contextes différents. En 1996, j'ai travaillé comme bénévole au Child Haven International, au Hyderabad, qui est un foyer pour enfants et femmes dans la misère. Pendant l'été de 1998, j'ai été admise à un programme d'été de l'Institut indo-canadien Shastri qui m'a donné un aperçu théorique et pratique des diverses activités de développement qui se déroulent à Almora, dans l'Uttar Pradesh, à Delhi et à Kerala. Enfin, l'été dernier, j'ai travaillé comme stagiaire dans un projet de recherche de l'Institut indo-canadien Shastri au Gujérat, en Inde, et j'ai obtenu un prix d'innovation de l'ACDI qui a servi à financer la recherche pour ma thèse.

Orrick White, Université Queen, Kinston (Ontario)

L'évolution du rôle des ONG dans les conflits et les efforts humanitaires : un projet d'avenir.

Sommaire

Après avoir pris en considération l'évolution de la nature des conflits à l'ère de l'après-guerre froide, qui a suscité un intérêt accru pour le rôle et la contribution des organisations non gouvernementales (ONG) dans la promotion de la sécurité humaine, l'auteur estime que les ONG peuvent potentiellement jouer quatre rôles fondamentaux : 1) fonctions de secours et de réadaptation associées traditionnellement aux ONG; 2) surveillance des droits de la personne; 3) fonction de prévention des conflits grâce à une alerte rapide; 4) rôle de médiation et de réconciliation assimilable à des fonctions « d'édification de la paix ». Chacun de ces rôles est traité de façon distincte de manière à mettre en évidence les points forts dont disposent les ONG pour contribuer à réaliser la paix et la sécurité à long terme, tout en suggérant en même temps des moyens d'atténuer les problèmes potentiels que l'engagement des ONG, et l'aide extérieure en général, peuvent causer. Enfin, l'auteur soutient qu'indépendamment des intentions individuelles des acteurs qui interviennent dans des situations d'urgence complexes, que ce soit les ONG, les